

医療連携につきましては、日頃よりご協力いただき、誠にありがとうございます。

## ▷ 第 14 回 和GO懇話会

平成 30 年 9 月 27 日（木）ホテルメトロポリタン山形で、「第 14 回和GO懇話会」を開催しました。

### 一般演題 『高齢者の循環器疾患に対する 薬物治療を考える』

演者：循環器科医長 南幅 修 医師  
 座長：循環器科部長 須藤 直行 医師



当院での高齢者に対する薬物治療についてお話がありました。高齢者は、代謝機能の低下に伴い副作用が発現しやすいため、診察時は十分に聞き取りを行い、患者の QOL を妨げることなく治療を進めていくことが大切です。対症療法として行う場合は、投薬の効果が疑わしければ中止を考慮する必要があります。また、多剤併用は管理が難しく、経済的負担の問題も出てくるため、診察時に評価しながら薬剤選別を行っています。

### 特別講演 『胃潰瘍から胃癌、肝炎から肝硬変： 消化器癌の将来』

演者：山形大学医学部附属病院 第二内科 教授 上野 義之 先生  
 座長：病院長 田中 靖久 医師



消化器癌の現状と今後についてご講演いただきました。アルコールと肥満が原因とされる消化器癌は近年増加しており、米国でも NASH・肝細胞癌は増加傾向にあります。胃癌については、ヘリコバクターピロリ菌の除去を行うことにより減少することが予想されます。内視鏡治療技術は進歩しており、関連医療機器の開発、普及が進められています。



日頃より大変お世話になっております関係医療機関の先生方にご参集いただき盛大に開催されましたことに、厚く御礼申し上げます。今後も、地域医療の発展のため、先生方の御要望をお聞きしながら、尚一層の努力を重ねて参りますので、どうぞ宜しくお願い申し上げます。